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令和６年第１１回海津市教育委員会議事録 

 令和６年８月２７日（火）午後１時３０分より第１１回海津市教育委員会が海津市役所 

西館２階 ２－３会議室に招集され、会議を開催した。 

 会議の次第は次のとおりである。 

 

 

１ 本日の協議事項 

 (1)議事録の承認 

 (2)教育長の報告 

 (3)各課の報告 

 (4)継続協議事項 

議案第４７号 海津市教育委員会点検評価報告書について 

 (5)協議事項 

     議案第５１号 教育に関する事務に係る予算（令和６年度補正予算【４号】） 

            に対する意見について 

 (6)追加日程 

     議案第５２号 専決処分の承認を求めることについて  

         

             

     ２ その他 

      (1)教育委員会後援事業７月申請分について  

 (2)教育委員会研修について   

 

３ 本日の会議に出席した教育長及び教育委員は次のとおりである。 

 服部 公彦 ・ 曽根 理仁・ 伊藤 亮一 ・ 大津 由佳  

 伊藤 嘉保 

 

 

４ 本日の会議に欠席した委員は次のとおりである。 

 な し 

 

 

５ 本日の会議に説明者として出席した者は次のとおりである。 

事務局長                       後藤 政樹  

教育総務課長兼学校給食センター所長          後藤 英仁 

学校教育課長兼総合教育センタ―所長          大坪  光 

文化・スポーツ課長兼歴史民俗資料館長         德永 宗哲 

文化・スポーツ課課長(社会教育施設管理担当）兼図書館長 伊藤  豊 

こども未来課長兼こども家庭センター長         毛利 卓司 

 

 

６ 本日の会議に書記として出席した者は次のとおりである。 

教育総務課係長  山田 佐智子 
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発言者 内        容 

教育長 令和６年第１１回海津市教育委員会を始めます。 

（１）前回の議事録の承認をよろしくお願いします。 

（２）教育長の報告を行います。 

７月後半からの報告をさせていただきます。 

教育総務課では、７月２６日に教職員のアンガーマネジメン

ト研修会がございました。そして本日、教育委員会でございま

す。学校教育課では、７月２９日に夏季研修講座「道徳」がござ

いました。２３名の参加がございました。８月２日に夏季研修講

座「学びの共同体」がございました。スーパーバイザーの本多先

生を講師にお招きし６０名の参加がございました。２１日に園・

学校人権同和教育研修会がございました。「ＬＧＢＴＱ」につい

て学びました。２２日に「Google」の研修、２３日に「図画工作」

の研修がございました。それぞれ２０名程度の参加がございま

した。そして本日、夏季研修講座「発達障がいと支援」がござい

ました。６０名の参加がございました。 

その他ですが、７月３１日より小学生酒田市交流事業受け入

れ予定でしたが大雨により酒田市に甚大な被害がございました

ので中止となりました。８月２１日から２３日まで中高生霧島

市交流事業ということで、生徒たちが市内を訪問しました。２４

日に市人権・同和問題講演会が OCT 文化センターでございまし

た。 

今後の予定ですが、８月２８日に第２回通学路安全推進会議

がございます。２９日に学校保健会研修会がございます。 

９月４日、５日に市議会第３回定例会一般質問がございます。 

１１日に決算特別委員会がございます。１３日に海西小を皮切

りに市教委訪問がございます。１８日に下多度小、１９日に石津

小、１０月１７日に日新中、２１日に高須認定こども園でござい

ます。キャリア・スタートウイークが９月３０日から１０月４日

まで平田中、１０月７日から１１日まで日新中、１０月２１日か

ら２５日まで城南中でございます。１０月２１日に市教育委員

会がございます。２９日に岐阜県市町村教育委員会連合会研修

総会が高山市でございます。ご予定をお願いします。 

私からは、以上でございます。何か報告につきまして、ご質問

等がございましたらお願いします。 
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発言者 内        容 

全委員  よろしい。 

教育長  （３）各課の報告 

  各課の報告をお願いします。  

事務局長 市議会定例会一般質問について報告 

海津市観光キャンペーンについて説明 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長 

城南中・城山小のトイレ洋式化工事、平田中のバリアフリー化

工事、今尾小の井戸水から上水道切替工事の進捗状況について

報告 

学校教育課長

兼総合教育セ

ンター所長 

 西濃地区の教科書採択について報告 

 雷による学校の被害について報告 

 

文化・スポー

ツ課長兼歴史

民俗資料館長 

 歴史民俗資料館の企画展「戦争と平和」、「第２回れきみんア

ラカルチャー」の開催について報告 

文化・スポー

ツ課課長(社会

教育施設管理

担当）兼図書

館長 

図書館の空調設備の故障について報告 

こども未来課

長兼こども家

庭センター長 

留守家庭児童教室の外部委託業者の決定について報告 

 

 

教育長 質疑はありませんか。 

曽根委員  熱中症で子どもたちが倒れたといった報告は入っています

か。 

学校教育課長

兼総合教育セ

ンター所長 

 ございません。 

伊藤（嘉）委員  ９月というのは統計的にも子どもたちの自死が多い時期です

が注意喚起は周知しています。 

学校教育課長

兼総合教育セ

ンター所長 

 夏休み前より、命を守ることに関してメンタル面も含め教職

員が配慮できるように各学校に周知しております。 

 

伊藤（亮）委員  図書館の空調の修繕については、９月の補正予算で計上する

予定ですか。 
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発言者 内        容 

文化・スポー

ツ課課長(社会

教育施設管理

担当）兼図書

館長 

 ９月議会で補正予算を計上しております。 

曽根委員  新たに設置した機械のメンテナンスの経費も念頭においてい

ただきたいです。 

伊藤（亮）委員  工期はどれくらいかかるのですか。 

文化・スポー

ツ課課長(社会

教育施設管理

担当）兼図書

館長 

 ６か月の予定です。 

教育長 （４）継続協議事項 

議案第４７号 海津市教育委員会点検評価報告書について説明

をお願いします。本日は、岐阜大学の小林先生にお越しいただい

ております。点検評価についてご指導いただきます。 

どうぞよろしくお願いします。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長 

今回の評価方法につきまして基本目標ごとに報告していだだ

きます。どうぞよろしくお願いします。 

小林先生 それでは、「基本目標１ 子ども・子育て支援の充実 施策１．

２」ですが、令和５年度の報告では、集団生活における園児への

支援の必要が増してきており、園小連携に加え、家庭支援と支援

人材の育成力の必要があると評価します。 

教育長 質疑はありませんか。 

全委員  ありません。 

教育長 「基本目標２ 学校教育の充実」についてお願いします。 

小林先生 施策３では、知識・技能の習得、思考力等の育成に重点が置か

れ、特に学校ごとに授業改善が図られており評価できるところ

です。また、前年度から継続されておりますが ICT 活用の目的

は多様化しており、それに応じた授業実践の推進が幅広く求め

られています。施策４では、施設面の維持管理の計画性が重要と

なっており、管理者、利用者との相互の検討が必要な状況にあり

ます。施策５では、地域の教育力に重点が置かれていることが注
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発言者 内        容 

目されます。子どもたちが地域とのつながりを実感していける

ような取組となることを期待します。施策６では、教員のキャリ

アステージに応じた研修が行われている点が評価できます。教

員自身がキャリアステージを意識していることが大切です。施

策７では、給食において課題を乗り越えて地場産物の使用が積

極的かつ計画的になされ、取組が発展的に進められていること

が評価できます。施策８については、小学校統合事業の完了に伴

い、統合に伴う取組も開始され、課題の整理と継続的な検討が求

められます。 

教育長 質疑はありませんか。 

全委員 ありません。 

教育長 「基本目標３ 生涯学習環境の整備・充実」についてお願いし

ます。 

小林先生 施策９では、市民のニーズを汲み取りながら生涯学習講座が

継続され、子ども教室もニーズが高く、継続する中から発展的継

続がなされていくような状況にあります。施策１０では、生涯学

習の講座が増え、講師と受講者の一体的な運営がとられつつあ

ります。施策１１では、多世代にわたる市民交流が推進されてお

り、子どもたちが体験を通した地域とのつながりが醸成される

ことが期待されます。 

教育長 質疑はありませんか。 

全委員 ありません。 

教育長 「基本目標４ 青少年の健全育成・地域交流の推進」について

お願いします。 

小林先生 施策１２については、情報モラルに重点を置き、情報モラルが

将来的に当たり前という感覚で定着していくことが望まれ、よ

り積極的な教育、支援が重要になります。施策１３では、子育て

応援隊講座が規模を大きくしながら行われるなど、応援・支援を

する側、される側の協働による体制構築に期待をいたします。施

策１４では、霧島交流では往来がなされ、文化・歴史の相互理解、

国際感覚の豊かな感覚の芽となる大切な取組が継続的に行われ

ています。 

教育長 質疑はありませんか。 

全委員 ありません。 

教育長 「基本目標５ 文化の振興」についてお願いします。 
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発言者 内        容 

小林先生 施策１５では早川家住宅の活用について、保護管理体制の確

立を課題とした取組が具体的に進められています。施策１６で

は、企画展の積極的な開催が成果を上げており、ふるさとへの関

心はもとより、新たな発展につながっていくことを期待します。

近隣地域とのつながりを視野に入れた文化・環境財資源の活用

がなされています。施策１７では、今後のよりより創意ある活動

につながるような活動の振り返りの機会や団体間の情報交換の

機会なども求められるところです。 

教育長 質疑はありませんか。 

全委員 ありません。 

教育長 「基本目標６ スポーツ活動の振興」についてお願いします。 

小林先生 施策１８では、運動会の開催が再開され、観戦を含めたスポー

ツ推進など幅広く関心の向け方の議論が進められる必要があり

ます。施策１９については、施設面の課題があるものの、備品の

貸し出しを通した軽スポーツに取り組む機会が設けられていま

す。施策２０では、指導者の資質向上、スポーツクラブに参加す

る生徒が増えるなど実質的な成果が評価できます。 

教育長 質疑はありませんか。 

全委員 ありません。 

教育長 それでは、今後につきまして、事務局より説明をお願いしま

す。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長 

小林先生には、点検評価報告書の最後、外部評価の意見という

ことでお世話になりますのでよろしくお願いします。 

この点検評価は議会に提出して報告することとなっています

ので、議会に報告させていただきます。 

教育長 それでは、ここで、小林先生は退席されます。小林先生ありが

とうございました。 

文化・スポーツ課長兼歴史民俗資料館長、文化・スポーツ課課

長(社会教育施設管理担当）兼図書館長、こども未来課長兼こど

も家庭センター長は、退席します。 

教育長 （５）協議事項 議案第５１号 教育に関する事務に係る予

算（令和６年度補正予算【４号】に対する意見について説明をお

願いします。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長 

＜別紙資料にて説明＞ 

【歳出】教育総務課 中学校管理事業 ６６９千円の増 
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発言者 内        容 

教育長 質疑はありませんか。 

伊藤（亮）委員 廊下に手すりはついているのですか。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長 

教室の反対側の廊下に手すりを腰丈の位置に付ける予定で

す。 

伊藤（亮）委員 その他の生徒達が、その手すりにぶつかって怪我をしないよ

うな設置の配慮をお願いしたいです。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長 

手すりの幅等を考慮してまいります。 

伊藤（嘉）委員 城南中にエレベーターはあるのですか。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長 

南舎にはございますが、北舎にはございません。 

事務局長 北舎に階段昇降機がございますが、しばらく使用しておりま

せんので点検修理をして利用を検討しております。 

教育長 議案第５１号 教育に関する事務に係る予算（令和６年度補

正予算【４号】に対する意見について異議なしということでよろ

しいでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第５１号 教育に関する事務に係る予算（令和６年度補

正予算【４号】に対する意見について異議なしということで報告

します。 

（６）追加日程 議案第５２号 専決処分の承認を求めるこ

とについて説明をお願いします。 

学校教育課長

兼総合教育セ

ンター所長 

＜区域外就学の承認について別紙資料にて説明＞ 

教育長 質疑はありませんか。 

伊藤（亮）委員 今年度だけの予定ですか。 

学校教育課長

兼総合教育セ

ンター所長 

おそらく来年度も継続の申請をされると思われます。 

教育長 議案第５２号 専決処分の承認を求めることについて承認い

ただけますでしょうか。 

全委員 よろしい。 
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発言者 内        容 

教育長 議案第５２号 専決処分の承認を求めることについて承認し

ます。 

その他 (1)教育委員会後援事業７月申請分について説明を

お願いします。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長 

７月に２件の申請がございました。毎年申請していただいて

おりますので、専決処分にて承認させていただきました。 

教育長 ご了承いただけますでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長  （２）教育委員会研修について説明をお願いします。 

山田 ＜市外視察先（案）３コースについて説明＞ 

伊藤（亮）委員 杉原千畝記念館は、行かれたことのない方もありますので、そ

ちらでいかがでしょうか。時期はいつ頃ですか。 

山田 １１月上旬を予定しています。 

教育長 それでは、杉原千畝記念館でよろしいでしょうか。 

全委員 よろしい。 

山田 それでは、１１月８日に杉原千畝記念館で進めさせていただ

きます。 

教育長 以上、本日の協議事項をすべて終了しましたので閉会します。 

 【閉会午後３時１５分】 

 

 

 

 

 


